

mittags ging es dann per Bus nach Potsdam zur Besichtigung eines ehemaligen Stasi-Gefängnisses mit interessanter, teils sehr bedrückender Geschichte.

Am dritten Tag standen eine weitere Stadtrundfahrt jenseits der Touristen-Hotspots sowie der Besuch einer Bundestagesdebatte im Bundestag im Mittelpunkt. Im direkten Austausch mit Dr. Georg Kippels erhielt wir sehr persönliche Eindrücke in



den politischen Alltag eines Bundestagsabgeordneten.

Bei aller politischer Bildung wurde stets auf eine ausreichende kulinarische Versorgung und Möglichkeit zum geselligen Austausch geachtet. **Interessierte Bürgerinnen und Bürger können sich selbstverständlich unabhängig von einer Parteizugehörigkeit bei der CDU in Hürth-Efferen für eine mögliche zukünftige Fahrt auf die Interessentenliste setzen lassen.**



# NEUES aus Efferen

## Volles Haus beim Bürgermeisterteff

Bürgermeister Dirk Breuer lud im August die Efferener Bürgerinnen und Bürger zu einem Bürgertreff im Forum der Grundschulen ein. Gemeinsam mit Vertretern der Stadtverwaltung, den Stadtwerken, der Polizei und unserem Ortsvorsteher Thomas Blank stand Breuer den Fragen der rund 30 anwesenden Personen Rede und Antwort.

Zu Beginn präsentierte Beigeordneter Jens Menzel ausführliche Informationen zur aktuellen Situation der Kindertagesbetreuung in Efferen sowie zu unseren beiden Grundschulen.

**„Wir können feststellen, dass Efferen mit seinen zahlreichen Kindertagesstätten, Tagespflegeeinrichtungen und den beiden Grundschulen für die Zukunft gerüstet ist. Selbst der zusätzliche Bedarf an Kindergarten- und Schulplätzen aufgrund des neuen Baugebiets Efferen-West wird**

**in absehbarer Zeit keine Herausforderung darstellen“, betont Tim Bong, Sachkundiger Bürger aus Hürth-Efferen im Schulausschuss.**

Die Vertreter der Stadtwerke erläuterten ausführlich die geplanten Baumaßnahmen, die in diesem und im kommenden Jahr in Efferen anstehen. **Besonders erfreulich sind die Fortschritte im Seniorenquartier an der Berrenrather Straße sowie die bevorstehende Planung eines neuen Verkehrskonzepts für Efferen, das zur Entlastung des Ortskerns beitragen soll.**

Zum Abschluss des Bürgertreffs präsentierten sich die beiden Polizeikontaktbeamten für Efferen, Frau Polizeihauptkommissarin Sprafke und Herr Polizeihauptkommissar Bürschgens. Die beiden Polizisten erörterten die Entwicklung der Einbruchszahlen nach der Corona-Pandemie und in-



formierten über ihre präventive Arbeit in Efferen.

„Dieser Bürgertreff war ein voller Erfolg, bei dem alle Fragen von Bürgermeister Breuer und seinem Verwaltungsteam geklärt werden konnten. Als Ortsverband nehmen wir auch wichtige Anregungen für unsere zukünftige Arbeit im Stadtteil mit“, waren sich Bong und Ortsvorsteher Blank einig.

## Demokratie hautnah erleben...

**...konnten Mitte März auf Einladung des Bundestagsabgeordneten Dr. Georg Kippels 22 interessierte Bürgerinnen und Bürger bei einer spannenden politischen Fahrt in die Bundeshauptstadt.** „Weder Langeweile noch Shopping,

sondern ein abwechslungsreiches und forderndes Reiseprogramm standen auf der Agenda“, so Mitglied des Stadtrats Björn Kistel.

Während der erste Tag mit umweltfreundlicher Anreise per Bahn, Abendessen und Check-In noch recht

entspannt verlief, wartete am zweiten Tag schon ein straffes Programm: Nach einer ersten Stadtrundfahrt besuchten wir den Bundesrat. Im Vortrag des Besucherdienstes konnten auch politisch sehr Interessierte noch jede Menge dazulernen. Nachfrage bitten wenden...

## Einweihung der Schattenbäume in der Marienstraße

**Das sich Städte stärker aufwärmen als das ländliche Umfeld ist weitgehend bekannt und hat mit der „urbanen Hitze-Insel“ sogar einen eigenen Begriff.** Materialien wie Asphalt, Ziegel oder Beton heizen tagsüber im Sonnenlicht schnell auf und geben die Hitze nachts nur langsam wieder ab. Hierdurch bleibt die Temperatur auch ohne direkte Sonneneinwirkung hoch. Dadurch entsteht eine zunehmende Belastung, nicht nur für den Mensch, sondern für die gesamte Umwelt.

Um dem entgegenzuwirken bedarf es einer zunehmenden Begrünung des

Stadtgebietes, auch mit Bäumen, die Schatten spenden. **Dies wurde zum Anlass genommen, um in der Marienstraße Schattenbäume zu pflanzen.**

Maßnahme und Standort wurden im Vorfeld mit den Stadtwerken Hürth und CDU-Ratsmitglied Rolf Elsen vor Ort abgestimmt. Da die Anwohner sich bereit erklärt haben Baumpatenschaften zu übernehmen und sich somit um die Bewässerung zu kümmern, wurde **im Juli eine kleine Einweihungsfeier mit Leckerem vom Grill und kühlen Getränken organisiert.**

**„Damit wollte ich mich für das Engagement der Anwohnerinnen und Anwohner bedanken“, so Rolf Elsen.**



ebenfalls.

Ach ja Besuch: Auch aus unseren eigenen CDU-Reihen schauten einige auf ein oder zwei Reibekuchen vorbei: Axel Voss MdEP, Dr. Georg Kippels MdB, Landrat Frank Rock, Bürgermeister Dirk Breuer, stellv. Bürgermeister Peter Prinz, Parteivorsitzende CDU Hürth Gudrun Baer und Mitgliedern der JU Hürth.

**Wir freuen uns, dass auch in diesem Jahr wieder so viele Gäste vorbeigeschaut haben und so viele fleißige Helfer für eine gelungene Veranstaltung gesorgt haben. So macht Ehrenamt Spaß!**

## Trotz Regenschauer ein erfolgreicher Musikalischer Frühschoppen

**Der Musikalische Frühschoppen im Mai ist die jährliche und regelmäßige Veranstaltung der CDU in Efferen. Dieses Ereignis ist ein Zusammentreffen der Efferener Bürgerinnen und Bürger und wichtig für uns als Ortsverband, um mit den Menschen ins Gespräch zu kommen und um gemeinsam über unser Veedel zu erzählen.**

Wettertechnisch war in diesem Jahr alles dabei. So konnten wir den Klängen kölscher Musik nicht nur im Biergarten, sondern auch in der Bürgerstube Neunzig lauschen, nach-

dem in Windeseile die Technik in den Innenraum verlegt wurde. Danke an Gerti und Manfred, dass wir bei Euch sein durften.

Herbert Verbrüggen hatte erneut wohl den besten Platz von allen Gästen: trocken und warm. Er backte fleißig **Reibekuchen für alle Besucher.** Danke Herbert Verbrüggen für deinen unermüdlichen Einsatz.

Als **Special-Guest** hatte die designierte **Prinzessin Sabrina für die kommende Session 2023/2024** bei uns ihren ersten offiziellen Auftritt. Stephan Tiefenthal von der Kreissparkasse Hürth besuchte uns